
 

        

       
 

 

 

      
             
 
       
 

 
                         NOUS PRIONS POUR ET AVEC :  

 
 

 

Défunts de la semaine : Aleth MALARBET 
Ce week-end :Etienne JACQUIN – Odile LAPORTE – Anne-Marie BOLLÉ -  
 et Tous les amis portant des problèmes de santé 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

14 et 15 novembre 2020 

33ème dimanche 

De l’ordinaire 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

   

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
 03.80.55.34.60   09 521 39 451 

paroisse.st.jo@free.fr  
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 

 
 

 

RELEVÉ DE DÉCISIONS -  EAP du 12.11.2020 
POUR PRÉPARER L’AVENT, nous vous invitons à nous communiquer les 4 idées- clés que vous souhaiteriez 

approfondir à partir du chapitre 6 de l’encyclique Fratelli Tutti. Nous en tirerons avec Francis Roy 4 thèmes 

de méditation pour les dimanches de l’Avent. Francis nous réunira à distance une fois par semaine pour 

développer ces méditations à des dates que nous vous communiquerons la semaine prochaine. Adresser vos 4 

idées-clés à l’adresse paroissestjosephdijon@gmail.com avant le 19 novembre prochain. 
 

POUR PRÉPARER LA VEILLÉE DE NOËL, l’AILE va aider les enfants de l’AILE et du caté à construire 

progressivement, sous forme de puzzle, une crèche avec des coloriages. Une note d'information sera 

adressée aux parents et grands parents en début de semaine prochaine pour leur présenter cette démarche.  
 

Rendez-vous la semaine prochaine, pour construire avec vous la veillée vidéo du 28 novembre.  

5ÈME SALON DU LIVRE ET DES MÉDIAS CHRÉTIENS DE DIJON 
Le Salon n’aura donc pas lieu, en présentiel dans la salle Devosge de Dijon. 
Le Salon sera dans un premier temps, numérique. Les 37 auteurs ont été invités à enregistrer une vidéo de 3-4 mn pour 
se présenter et parler de leur ouvrage. Ces vidéos sont disponibles sur le 
site www.salondulivrechretiendedijon.com, depuis le 8 novembre  
Le Salon sera, le 12 décembre, radiophonique. Sur les ondes de RCF en Bourgogne, les auditeurs pourront en suivre 
le déroulement  ‘’comme s’il avait lieu en présentiel’’.  

MOT D’ACCUEIL DU DIMANCHE 15 NOVEMBRE 2020 
 

Aujourd’hui la parabole des talents nous suggère deux manières de gérer sa vie : dans la confiance avec 
Dieu ou dans la peur repliée sur nous-mêmes. Le croyant n’est jamais que le gérant des intérêts de Dieu. 
Dieu nous a confié un talent incroyable : la vied’une valeur inestimable.  Il nous laisse toutes les initiatives 
pour rendre la vie sur cette terrela plus belle possible. Dieu a une confiance inouïe en l’homme.  
Le christianisme n’est pas une religion de musée. Le Seigneur a toujours poussé à l’évolution, au 
changement, à l’adaptation en fonction des besoins du temps. L’esprit souffle là où il veut, ne le laissons 
pas s’éteindre.  Le bon moyen de garder les richesses du Royaume est de ne pas les maintenir pour soi 
mais de les risquer pour les faire fructifier. 
Utilisons au mieux notre vie pour diffuser la Parole de Dieu, donner de l’amour, aider ceux qui sont le 
besoin. Ne soyons pas indifférents à l’appel du Seigneur, comme le troisième serviteur, incapable 
d’apprécier la confiance de son maître. L’indifférence à l’égard de Dieu stérilise notre existence.  
La rencontre avec Jésus est une rencontre d’amour. Ce don que Dieu nous a offert est plus précieux que 
notre vie. Nous pouvons l’enrichir à l’infini. Chacun de nous est unique et incomparable. Le Seigneur sait 
exactement ce dont nous sommes capables de réaliser. Gardons notre foi en Jésus. La joie de servir est 
celle qui anticipe la joie définitive de la vie éternelle. 
Sommes-nous comme la femme de la première lecture énergique et avisée ? Sommes-nous actifs ou 
passifs, endormis ou vigilants comme nous invite St Paul ? ou bien confiants prêt à oser entreprendre pour 
donner à notre monde une dimension d’amour, d’espérance et de paix ? 

Jean-Paul BERTHELOT 
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« REDÉCOUVERTE DE LA MESSE » 
 

3ème Étape : 

LE SEIGNEUR INVITE 
À LA TABLE DU FESTIN ! 

 

« HEUREUX LES INVITÉS 
 AU REPAS DU SEIGNEUR ! » 

 

La messe n’est pas un spectacle auquel 
on vient assister passivement ! C’est un 
moment privilégié de rencontre avec le 
Seigneur et de partage : partage de la 
Parole, partage du Pain et du Vin dans 

lesquels Dieu a pris Corps. Lors de l’Eucharistie, nous ne faisons pas simplement mémoire de 
ce qui s’est passé le jour du Jeudi-Saint ; nous sommes vraiment là, autour de la table où Jésus 
se donne réellement  à  nous, comme il l’a fait lors du dernier repas avec ses disciples. 
 

Il y a un mot compliqué qui est parfois employé pour « dire » cette présence réelle : c’est le 
mot « transsubstantiation ».  Il veut dire« que le pain et le vin gardent l’apparence du pain et 
du vin, mais qu’il ne s’agit plus que d’une apparence qui voile et signifie en même temps la 
présence réelle du Christ lui-même » 
 

La scène que nous connaissons tous des disciples d’Emmaüs est construite comme une 
Eucharistie ; rappelez-vous : dans un premier temps, Jésus rejoint les deux disciples et chemine 
avec eux ; puis Il leur ouvre l’esprit à l’intelligence des Écritures ; enfin, il se met à table avec eux 
et se fait reconnaître à la fraction du pain avant de disparaître à leurs yeux. Eh bien, à chaque 
messe, nous faisons, comme les premiers disciples, cette expérience bouleversante du Christ 
ressuscité présent alors qu’il est physiquement absent,… 
Oui, nous croyons qu’à chaque Eucharistie, nous recevons réellement en nous le Christ vivant, 
ressuscité. « Chaque fois que nous communions, dit le Pape François, nous ressemblons 
davantage à Jésus…voilà le prodige de la communion : nous devenons ce que nous recevons ! »  
 

Et c’est bien pour cela que lorsque nous participons à la messe grâce à la radio ou la télévision, 
(et c’est déjà une chance de pouvoir le faire, nous l’expérimentons à nouveau en ce moment !) 
nous souffrons «d ’un manque »; d’où l’importance de porter le Corps du Christ aux personnes 
malades ou âgées qui le souhaitent. Partageons aussi la peine de ceux qui viennent à la messe 
sans pouvoir communier (les divorcés remariés par ex.) 
 

Certes, le Christ n’est pas présent uniquement dans l’Eucharistie : il est présent par sa Parole, 
dans nos cœurs par son Esprit, et dans toutes les personnes que nous rencontrons…Mais la 
présence du Christ dans l’Eucharistie est la présence par excellence. C’est là qu’il nous rejoint, 
d’une façon adaptée à chacun, comme dans l’Ancien Testament lorsque la manne reçue dans le 
désert a un goût particulier pour chacun. C’est cette présence en nous qui nous transforme 
pour que nous soyons, à notre tour, présence auprès de nos frères, témoins de l’amour de Dieu. 
 

POUR ALLER PLUS LOIN 
 

Suis-je conscient(e), à la messe, que Dieu est réellement présent et qu’il se donne à moi 
en Nourriture ? 
Est-ce que je me rends  disponible intérieurement  pour ce rendez-vous  ouest-ce que je 
viens  par habitude ? Est-ce que je communie par habitude ? 
Que signifie pour moi le « AMEN » que je prononce lorsqu’on me propose « le Corps du Christ « ? 

 
Jacqueline P. 


